
26日 中心城区阴天转多云，5～13℃；
27日 中心城区晴间多云，5～15℃；
28日 中心城区多云间阴天，7～15℃。 据@重庆天气

本地 递速
今日起 江跳线延长运营时间

运营时间调整后，圣泉寺车站末班车由目前的20:30延长
至21:10，跳磴车站末班车由目前的20:30延长至21:30。各
站首末班车具体时间安排如下：

重庆晚报-厢遇记者 张春莲

百年老街鲁祖庙明年5月开放

近日，鲁祖庙核心区品质提升工程顺利通过竣工验收，预
计将于2024年5月开放。

未来，这里将形成集鲜花销售、文创打造、品牌书店、特色
餐饮于一体的传统风貌区。同时，还将加强与周边地区的合
作与联动发展，打造城市旅游新地标，让老街焕发新活力。

据上游新闻

9号线天梨路站2A、2B出入口今日开通
重庆晚报-厢遇记者 张春莲

国内国际

每日一句
这世上，最难得的是人心，最易得的也是人心。
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60岁大爷登顶南极最高峰

专科的风还是吹到了麻省理工

12月25日，#专科的风还是吹
到了麻省理工#上了热搜。

有博主晒出一张照片，上面介
绍了一位名叫“周信静”的男子的求
学路：“职高:2009年-2012年温州
市龙湾区职业技术学校；大专:
2012年-2015年浙江经贸职业技
术学院；本科:2015 年- 2017 年
杭州电子科技大学；硕士:2017年-
2020年浙江大学；博士:2020年-
至今麻省理工学院”。网友直呼：

“努力真的是件值得骄傲的事！回
头看，轻舟已成航母！”

据@极目新闻

江苏常熟60岁的徐忠礼热爱
登山，是常熟当地第一位登上珠峰
的登山者。近日，他又登上南极洲
最高峰文森峰，还徒步最后一纬度
抵达南极点，接下来正在挑战南美
洲最高峰阿空加瓜峰，向着完成全
球“7+2”极点的目标更进一步。

徐忠礼接受紫牛新闻记者采访
时说：“有人问我徒步到景点有什么
意义？我说没啥意义，只是喜欢而
已。我就喜欢登山，我能登上这个
山，这一辈子也就值了。”

据紫牛新闻

今日 评时今日 条头

日前，市卫生健康委、市教委联合印发《重庆市托幼一体化
管理办法（试行）》（以下简称《办法》），《办法》提出将充分利用
幼儿园布局规划、管理机制，支持幼儿园在满足3至6岁幼儿入
园需求的基础上，招收2至3岁幼儿开展普惠性托育服务，扩大
普惠性托育服务有效供给，满足家庭多层次、多样化托育服务
需求。

适用范围

《办法》适用于经区县级教育部门同意、卫生健康行政部门
备案，在幼儿园中设置托育班（部），为2至3岁的幼儿提供全日
托、半日托等托育服务的幼儿园。

相关要求

开展托育服务的幼儿园，应符合相关要求，在幼儿园登记
证书业务范围（或经营范围）中注明“托育服务”或由属地教育

部门出具可开展托育服务的证明，并在属地卫生健康行政部门
完成备案。托育班（部）性质应当与所在幼儿园性质一致。

提供托育服务的幼儿园应当建立从业人员岗前培训和定
期培训制度。从业人员应当具有婴幼儿照护经验或相关专业
背景，受过婴幼儿保育相关培训和心理健康知识培训，并取得
保育师或育婴员资质证书。

托育班备案信息、托育服务费和餐费收费标准、运营补贴
等相关信息，每年应在属地卫生健康行政部门、教育部门官网
公示，接受群众监督。

怎么收费

根据办园性质，公办幼儿园托育按照公办托育机构托育服
务收费标准执行，普惠性民办幼儿园托育收费不超过当地民办
普惠性托育机构收费认定标准，其他民办幼儿园托育收费实行
市场调节价。

据重庆日报客户端

@2-3岁幼儿家长

你身边的幼儿园可提供托育服务

文旅部元旦春节出游提示：

避开低温雨雪，谨慎参与高风险项目
据文旅之声微信公众号

近日，北京大学校报发布文章《放弃绩点——成绩评定改
革在“生科”》，调研学校成绩评定改革推行的情况，此举引发广
泛热议。

文中显示，在高强度的学业考核压力下，一些学生为了总
成绩提高一两分而花费大量时间。为了改变这一现状，北京大
学生命科学学院展开试点改革，放弃GPA排名，实行“等级制”
的考核评定方式，全体同学用优秀率（A%）和优良率（AB%）替
代GPA，并将学生的成绩分为A、B、C、D、F五个等级。

北京大学生命科学学院副院长王世强表示，“一门课程，如
果能考到85分以上，我们认为从知识掌握上已经足够好了，没
有必要再花很大的精力达到95分以上。”生命科学学院对本科
生实行等级制、放弃GPA的目的，是为了给同学们留出更多的
时间去进行素质提升。 据人民日报微信公众号

北大等多所高校尝试取消绩点

12月105款国产网游获批
单次审批数量首次突破百款

据央视新闻客户端

女网红“董事轩”因甘肃地震不当言论
被禁言30天 据人民日报微信公众号

联大通过2024年度联合国常规预算
总额约为35.9亿美元 据新华社

特朗普寻求上诉法院推翻联邦大选案
据新华社

重庆，正成为功率半导体“新贵”
月初，重庆瞭望刊发的《华为为何如此看重重庆》一文引

起广泛关注。其中，读者提出的一个问题引人深思：是何因
素，使重庆成为科技巨头的集聚地？

其实，这背后离不开“33618”现代制造业集群体系的建
设。特别是在智能网联新能源汽车领域，作为具有万亿元级
产值目标的产业集群，重庆今年的表现尤为引人瞩目。

除了新能源汽车，还有一个领域值得被关注，那就是集成
电路产业，特别是芯片制造。在这一领域，重庆也取得了不错
成绩：功率半导体生产能力居全国前三，并有望在“十四五”末
成为全国最大的功率半导体基地。

截至目前，重庆已经聚集了80多家集成电路企业，其中
包括万国、华润微电子、三安意法、芯联4
个大型芯片工厂，已俨然有西部半导体
之都的气象。

那么，重庆的半导体优势在哪里？
未来将面临哪些挑战？又该如何发力？
这些问题值得我们关注。 据重庆瞭望 扫码深阅读

大美中国

冬日黄河 “冰花盛开”

近日，受持续低温寒潮天气影响，黄河宁夏段出现流凌景
观。朵朵冰凌，如同盛开在河面上的“冰花”，与黄河两岸的冬
日景色构成一幅独特的黄河冬景图。 据新华社

塞尔维亚议会选举后发生骚乱
塞总理感谢俄情报部门预警

据澎湃新闻


